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兰州大学毕业后，他在烟草专卖局有一份稳定的工作，原本让很多人羡慕的生活却让李鹏
远很苦恼。他深知自己不是一个墨守成规的人，于是辞职的念头不断萌生。在工作一年后，李
鹏远毅然辞职，考取法学研究生并通过司法考试，成为盈科律师事务所股权高级合伙人。

经过多年不懈的努力，李鹏远被评为辽宁省优秀党员律师，沈阳市优秀律师，并成为辽
宁省法学会自贸区法制研究会理事，辽宁省宪法学行政法学研究会理事。
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得到客户信任是
创业的最大难题

谈到创业之初的困难，李鹏远说
和别的行业有点不同。其他行业可能
资金是最困难的，但是法律行业获得
客户信任是创业之初遇到的最大难
题。“刚开始进入这个行业，没有客户、
没有资源，别人也不了解你的能力，那
段时间还是有很多困难的。”

法律服务不同于其他商品，和当
事人、客户建立高度信任尤为重要。
法律无小事，当事人、客户乐于把自己
或企业的重要事情交给律师处理，都
是经过反复筛选、再三考虑的。“刚刚
独立做执业律师时，最大的困难就是
如何取得当事人、客户的信任，那时年
轻可真不是资本，反而是取得当事人、
客户信任的障碍。”

“而要想获得当事人的信任，只有
提高自己的能力，帮助当事人很好地
解决问题，除了这一点，没有别的办
法。”李鹏远说。

创业一定要选自己真心感兴趣的

记者：创业中有什么难忘的事吗？
李鹏远：说实话，难忘的事情太多

了。对于我们而言，每一个案件的代理
过程都是一次非凡的人生经历。参与
政府法律事务，我们常常能深入了解到
时政变迁；解决商事纠纷，设身处地地
感受商战的残酷；有时，我们还需要深
入人心，去了解很多不为人知的故事，
去认识深刻的人性。难能可贵的是，在
这个过程中，我们不仅收获了很多人生
经历，更收获了一颗公正的、宽容的、平
和的心态。

记者：对未来有什么规划？
李鹏远：未来的规划源于当下的点

滴积累。我们现在还是要集中精力做好
每一个个案，增强技能并丰富经验，希望

未来在省内及国内一些有影响力的重大
案件中能经常看到我们团队的身影。如
果说更长远的规划，希望有一天能把我
做过的经典案例整理成书或拍成电影，
我想一定会比现在流行的律政剧更好
看！这也算一个梦想吧。

记者：对其他创业者有什么想说的？
李鹏远：创业还是因人而异的。对

于想创业的年轻人，首先一定要选择一
个自己真心感兴趣的项目，我一直都认
为，无论什么事儿只有真心喜欢才会努
力做好。另外，遇到困难和挫折是不可
避免的，这时要有好的心态，更需要坚
韧不拔的品质，还需要善于动脑解决问
题，我想这应该是一个成功创业者的必
备品质。

李鹏远现在是律师事务所股权高级
合伙人，他们的合伙人团队多数为 80 后
的优秀青年律师。“我现在负责政府法律
事务领域，公司商事法律事务也是我的
重点工作领域之一。”

之所以选择律师行业，李鹏远说也
是考虑到在当前全面依法治国的大背景
下，政府的法律意识在不断增强，依法行
政理念日益深入人心，政府的法律服务
需求不断增加。市场经济是法治经济，
作为市场经济主体的企业运用法律工具

维权的意识在不断增强，公司在商事领
域法律服务的需求明显在提高。

“为此，我们还特别组建了盈商律师
团队，也组建了一支专业处理政府法律事
务和公司商事法律事务的精英律师团
队。”李鹏远介绍，现有团队成员或为人大
代表、政协委员，或为长期为政府提供咨
询、建议、教学及立法服务工作的资深专
家，或为执业经验丰富的资深商事律师。

“我想，通过我们的努力一定会为辽沈经
济的振兴发展做出应有的贡献。”

辞去稳定工作
他成为律师事务所合伙人

跨专业背景 对律师工作有很大帮助

通过学习，李鹏远辞职当年就顺利考
取了兰州大学法学院研究生，随后一次通
过了司法考试。“得知通过司法考试的那一
天，我特别兴奋，因为我觉得终于可以着手
实施我的‘律师梦’了。”李鹏远回忆说。

而之所以选择律师领域来创业，一个
是因为爱好法律，一个也是因为律师是一
个非常能体现个人想法和价值的职业，能

够真正把自己的想法通过工作体现出来。
而且经济学的专业背景也为他在从

事法律工作时给予了很多帮助。“因为现
在很多工作都是复合型的，需要多方面的
知识融合在一起。”李鹏远介绍，“在处理
一些经济案件时，我能做到比别人更专
业，处理得更好，本科时对经济学的学习
确实在现在的工作中帮了很多忙。”

不顾家人反对 他辞掉稳定工作创业

2005 年，李鹏远考入兰州大学，学习
经济学专业。从兰州大学毕业后，他回到
沈阳，在烟草专卖局上班，开始觉得还是
一份不错的工作，尤其对一个应届本科毕
业生来说，无论是薪资待遇还是工作环境
都是让人羡慕，父母家人当时也很满意，
就希望他能这样安安稳稳下去。

“但工作还不到一年，我就觉得特别
苦恼，我深深感觉到这不是我想要的生
活，我是个特别不愿意墨守陈规的人，这
份安稳工作显然不适合我。”李鹏远说，于
是，他不顾父母、领导、同学和朋友的反对

辞了职。“父母肯定是不理解也不支持的，
但是我已经决定了，我也知道自己真正想
要什么样的生活，任何人都影响不了我。”

辞职以后，李鹏远就暗自决定，再一
次选择，一定要选择一份自己喜欢的、可
以任由他发挥的职业，或者真正去做一番
自己喜欢的事业，无论成败。“我本来是经
济学专业毕业，但是我自己对法律也很感
兴趣，辞职以后就开始学习法律，希望以
后能够从事法律相关的工作。

现在回头想想，创业的念头也就是做
出辞职决定的那一刻萌生的。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 胡婷婷

创业·人物

对话

组建精英律师团队 为企业保驾护航

不断学习新知识 增强团队职业素养

为了改变当事人、客户对他们年龄、
资历、经验等的质疑，他们能做的就是在
专业水准上精益求精。一个案件，尤其
是法律关系错综复杂的案件，团队都会
反复论证，最后形成最佳的解决方案。

“遇到比较复杂的案件，我们都是组织团
队一起集思广益，提出好几个方案，从中
选择最佳的解决办法，尽我们最大的努
力为客户提供服务。”

为了学习和了解行业内的最新知

识，保持业内领先，律所还会经常选派律
师去学习、培训。“我们还经常到全国各
地交流学习，学习行业最新的专业知识
和理念，不断增强团队律师的执业素
养。长此以往，我们为当事人、客户解决
问题的能力越来越强，不断取得胜诉结
果，为当事人、客户挽回了很多经济损
失，当事人、客户自然对我们越来越信
任。所谓的困难也就迎刃而解了。”李鹏
远介绍。

李鹏远。 本人供图

盈商律师团队。


